

# EL FIGARO

DIARIO DE INTERESES NACIONALES

DIRECTORES:

José María Zeledón.

Francisco Lloret Bellido.

COREDACTORES:

Manuel Coto Fernández.

Teodoro Quirós

AÑO V

San José de Costa Rica, miércoles 27 de noviembre de 1901

Num. 626

BERTHEAU & Co.

## El Acorazado

FABRICA DE CALZADO

Grandes almacenes de géneros, abarrotados y sucursal del "Acorazado" en el Puerto de Limón. Ventas con un veinte por ciento de rebaja en sus precios con todo y alzas de cambio y aumento de Derechos de Aduana.

Se venden medias y calcetines manufacturados en el país. Dinamos eléctricos con sus instalaciones completas desde diez á cien luces. Calzados finísimos cosidos y clavados á cualquier precio. Un magnífico piano, un cinematógrafo y un grafófono sistema Edison.

## Casa comfortable

Autorizado debidamente doy en alquiler la casa de habitación de don Andrés Venegas. Tiene once piezas, dos patios, varios corredores, luz eléctrica y dos instalaciones de filtro pasteur. Tiene magníficas condiciones higiénicas.

Marcos E. Campos.

## New Cash Store

El gran surtido de mercaderías frescas y de calidad superior, los precios y condiciones liberales de trato y la larga práctica en todos los ramos de negocios comerciales, ponen á esta acreditada casa, antiguamente establecida, en posibilidad de alternar en el alto comercio con ventajas en favor de su numerosa marchantía.

Se ocupa principalmente entre otras cosas, de la importación y exportación á los mercados extranjeros, ventas al por mayor y al menudeo, cambio de monedas, compra y venta de productos del país

Agencias y Comisiones

Especialidad: Maderas de pino de todas dimensiones y demás materiales de construcción. Un ensayo de negocios con The New Cash Store, le sería provechoso y muy en favor á los intereses de cualquier nuevo marchante.

Acepta órdenes para construcción de casas y contratos de edificios.

B. Ramirez R.

## El Figaro

DIARIO DE INTERESES NACIONALES

El Periódico de mayor circulación en el País  
La administración está á cargo de  
JOSE MARIA ZELEDÓN,  
quien asume la responsabilidad del diario  
para los efectos legales.

Todos los artículos que se publiquen, tienen firma responsable.

Precio de artículos de interés particular, 20 COLONES LA COLUMNA.

Oficina, Avenida Central Este, n° 260  
Apartado de Correo, 142

## Otro remate

Autorizado debidamente remataré en el mejor postor, á la 1 p. m. del 9 de Diciembre próximo, en mi oficina las fincas siguientes:

1ª—Terreno cultivado de pastos con tres casas en él construidas, una de habitación, otra dedicada á bodegaje y la otra dedicada al servicio de una maquinaria de beneficiar café, con sus correspondientes pilas y patio enlozado, sitios en el centro de la villa de Atenas. Medidas: de la casa de habitación 14<sup>212</sup> metros de frente por 6<sup>688</sup> metros de fondo; de la bodega 23<sup>408</sup> metros de frente por 4<sup>180</sup> metros fondo; de la maquinaria: 14<sup>630</sup> metros de frente por 10<sup>032</sup> metros de fondo; y del terreno como 34 áreas, 94 centiáreas y 49 decímetros cuadrados. Tiene por base la suma de Cj. 4,500, y puede venderse la maquinaria con separación de la finca y en ese caso la base será: para la finca: Cj. 3,00, y para la maquinaria Cj. 1,500.

2ª—Casa y terreno en que está ubicada, situados en la población de Atenas. Medida de terreno, media manzana. La casa es de lo más comfortable que puede obtenerse en esa villa. Tiene por base Cj. 2,000,

3ª—Terreno sito como á 125 metros al Sur Oeste de la plaza central de la villa de Atenas. Medida: 34 áreas, 94 centiáreas y 49 decímetros cuadrados (½ manzana). Tiene por base Cj. 300.

4ª—Terreno cultivado de pastos, sito en el centro de la misma villa. Medida: como una manzana. Tiene por base Cj. 600.

5ª—Terreno cultivado de zacate de gen gibrillo, sita en la tercera manzana al lado Oeste de la plaza de la villa de Atenas. Medida: 9,375 varas cuadradas. Tiene por base Cj. 600.

6ª—Terreno cultivado de caña de azúcar, plátanos y potrero, sito en la segunda manzana Sur de la plaza municipal de la expresada villa. Medida una manzana. Tiene por base Cj. 600.

7ª—Finca constante de 4½ caballerías de terreno, situada en Santa Olaria de la misma villa. Esta finca tiene los siguientes cultivos: 20 manzanas de café 40 d erepastro, 15 de potrero de gengibrillo, 2 de caña de azúcar, 40 de rastrojo y el resto de montes y pastos; tiene además un trapiche. Servirá de base para el remate la suma de Cj. 8,000.

Estas fincas pertenecen á don José María Peralta Echeverría.

Andrés Venegas.

## Jorge Morales Bejarano

Habiendo introducido notables mejoras en su taller de

Carpintería y Ebanistería

situado en Cuesta de Moras, tiene el gusto de ponerlo á disposición de su clientela y del público en general. Construye muebles de toda especie, á todos los precios y para todos los gustos; para ello cuenta con catálogos alemanes, franceses y americanos, en los cuales el cliente puede elegir modelos á satisfacción en la seguridad de que tendrá la obra como la desee. Reforma también muebles extranjeros, dándoles mayor seguridad y remosándolos cuando están deteriorados. El procedimiento que emplea en la confección de los muebles es de lo más correcto, ya que éste es el mejor medio de conquistarse un buen nombre como contrastista. Completa exactitud.



## Ricardo Kriebel

—Dentista alemán—

Trabaja por medio de la electricidad con aparatos y materiales modernos de primera clase. Esta nueva instalación le permite hacer las obras más difíciles que pueden ejecutarse en Europa y los Estados Unidos de Norte América.

Calle 19 Norte.—Casa de don J. Madriz,—antiguo despacho de los doctores Calnek y Ulloa.

TEEFONO N° 22

## ALQUILO

Mi casa de habitación, que es cómoda y con muebles, situada en la Cuesta de Moras, frente á la de don José Vargas M.

Vendo un despuldador de café, casi nuevo, sistema Gordon, tamaño B, con pechera ajustable de patente, un cilindro y dos camisas de repuesto.

También vendo un malacate.

Para precios y condiciones entenderse con don Enrique Urrezieta.

Enrique Uribe.

## EL FIGARO

## Efemérides Centroamericanas

## En Costa Rica

27 de Noviembre

1824.—El Congreso Constituyente emite el siguiente decreto: "Considerando que la base principal de un gobierno libre es la ilustración, y que los progresos de ésta puede proporcionarlos la edición de periódicos manuscritos, ha tenido á bien decretar y decreta: 1º Se invita á los ciudadanos á que establezcan en cualquier pueblo del Estado un papel público periódico, en que den á luz los escritos que se remitan. 2º Los que se dediquen á tan interesantes trabajos reservarán la firma de aquellos papeles en que así lo exigieren sus autores, y sólo la descubrirán en el caso de que sean interrogados y requeridos por el Juez para reprimir los abusos conforme á las leyes, y en el de negarse á hacer la manifestación, ellos serán responsables. 3º—En el prospecto que dieren avisarán el valor de sus papeles con lo demás que ofrezcan y seguridades que garanticen. 4º Asimismo se asegurarán de la falsificación como mejor les parezca."

Curioso decreto! Los gobernantes de 1824, á pesar de que en el país no había una pobre imprenta, iniciaron la fundación de un periódico manuscrito, con lo que creyeron llenar una necesidad real.

Después, cuando ya era locura tratar de impedir la difusión de las ideas, importadas al país por todos los correos diariamente, en libros, periódicos, cartas, telegramas, etc. etc., gobernantes con títulos académicos ó careta de ilustración, han soñado con aniquilar la prensa, y para ello le han puesto, cual más, cual menos, mil trabas, entre ellas la competencia injusta de los periódicos gobiernistas sostenidos ó subvencionados con fondos públicos. Mas, el progreso, lento y todo lo que se quiera, pero seguro, acabará por arrostrar los obstáculos, y la palabra impresa aquí será tan libre como el pensamiento.

\* \* \*

1882.—Erigese en cantón el distrito de Aserri y concédese al pueblo del mismo nombre, que será la cabecera, el título de villa.

A. de S.

## Parangón

II

La misión desgraciadísima que ante el Gobierno de Colombia desempeñó el señor Esquivel, esa misión que cuesta al país la pérdida de considerable parte de su territorio, más sesenta mil colonos, no quisieron desempeñarla ni don Mauro Fernández ni don Cleto González Víquez, estadistas y abogados notables.

Hago notar esa circunstancia porque ella á la par que es un dato para aquilatar caracteres, por razón de las especiales relaciones entre todos esos señores y el Poder, pone de relieve una tendencia particular en la conducta de hombre público del Licenciado Esquivel, la de proceder en un todo en abierta contradicción con la conducta de sus más importantes adeptos del 89: esto último es un corolario que explica las evoluciones del candidato nacionalista.

Don Ascensión Esquivel, candidato derrotado en 1889 por don Rafael Iglesias, mientras que sus amigos políticos más connotados son perseguidos, encalabozados y desterrados, él cae del lado del Gobierno que á esos sus amigos persigue, encalabozos y destierra.

Y mientras que el inflexible don Andrés Venegas, amigo á quien tiendo la mano con orgullo, mientras que el inflexible de ayer, Doctor don Juan J. Flores, mientras que don Narciso Blanco, don Matías Sáenz y otros, en playas extranjeras apuran las amarguras del destierro, el señor Esquivel inclina la cabeza para entrar bajo las bóvedas palatinas donde se celebra el fes-

tín de la primera elección del señor Iglesias, festín en el cual el señor Esquivel es padrino con una designatura á la Presidencia de la República.

Cuando la reforma del artículo 97 de la Constitución, el Partido Republicano quiso ilustrar la opinión del país acerca de dicha reforma, y con tal fin dirigió una carta á los hombres públicos notables del país, entre los cuales ocupa muy señalado lugar el señor Esquivel; todos contestaron, excepto el señor Esquivel.

Lo único omnipotente en Costa Rica es el Gobierno. Pues el señor Esquivel se ha replegado ya de ese lado, en contradicción con sus amigos, que si forman lo fuerte en la razón y la justicia, no cuentan con qué hacer efectiva esa fuerza.

Cuando se colabora en un gobierno se aprueban y sancionan tácitamente todos sus actos, de suerte que el señor Esquivel no sólo aparece en contradicción con sus amigos del 89 sino que por aquel concepto, aprueba y sanciona los castigos impuestos á sus antiguos partidarios.

Es el jefe quien abandona á sus soldados.

La frase no es mía. Cuando se trató de establecer la pena de muerte, de la cual es partidario el señor Esquivel, se levantó en Alajuela una protesta suscrita por centenares de alajuelenses en la cual decían los firmantes: «Los hombres no son los principios.» «Si nuestros jefes nos abandonan nosotros permaneceremos en nuestro campo; por algo seguimos la oriflama roja el 89.»

El hecho de aceptar el señor Esquivel la designatura á la Presidencia y su tácita aprobación á la reelección, es decir, su «aproximación» cerca del Poder, trae un largo cortejo de consecuencias — las cuales delinean claramente su carácter—que se compadecen con el destierro de la Municipalidad de Cartago, con el 4 de agosto, con el ataque perpetrado en *La Prensa Libre* y con los confinamientos y altas á cuantos no eran partidarios suyos el 89. En efecto, el señor Esquivel, con su conducta aprueba las hecatombes de Grecia y Santo Domingo y los tormentos en los cuarteles etc. etc.

El don Ascensión del 89 aparece dándose la mano con el don Ascensión del 901, tal vez con distintos amigos, más ó menos ¿qué importa?

En qué categoría debe clasificarse ese carácter? No lo sé. Apunto hechos y establezco entre ellos relaciones lógicas que los desapasionados defensores del candidato del Partido Nacional tienen que reconocer.

Procedo á hacer este parangón instigado por la prensa oficial esquivelista, la cual, con alguna honrosa excepción, olvidando todo elemento de cultura y prescindiendo de tomar en cuenta la huella que todo movimiento cívico de importancia deja en un país, con desenfado sin igual, ha querido endiosar á su hombre, —olvidando que aquí no hay dioses,—á la par que llenar de lodo á un ciudadano que merece todo respeto y consideración.

Con lo expuesto en este artículo, queda demostrado cuales han sido las debilidades de carácter de los dos respetables caballeros propuestos como candidatos para la Presidencia de la República de 1902 á 1906.

Vista esa faz ¿cuál de los dos merece los favores y simpatías del país? ¿Cuál sale mejor librado del análisis desapasionado é imparcial? Yo no lo decido.

Si quiero apuntar una consecuencia lógica en el orden de los sucesos impersonales.

El triunfo de los que gratuitamente ha llamado la prensa oficial esquivelista *montón irrespetuoso*, se encadenaría directamente con el bello movimiento que en el 89 fomentó con tanto ardor y entusiasmo el joven *leader* de aquella jornada: ese triunfo borraría lo oscuro que hay desde aquel 89 hasta este 901.

El triunfo de la candidatura del Partido Nacional es la continuación de todo lo sucedido desde el 89 hasta el 901, pero sin la bella jornada electoral del 89; es la corona irónica puesta sobre la tumba de unos cuantos muertos que muchos han olvidado.

A los himnos de victoria del nacionalismo contestarán los himnos fúnebres y lastimeros de unos cuantos que duermen bajo tierra; á sus gritos de

victoria contestará el eco de los ayes dolorosos del ciudadano que ya en los albores de este siglo ha sido atormentado con el palo infame.

MANUEL COTO FERNÁNDEZ

## Un pueblo heroico

A pesar de los optimismos de la prensa ministerial inglesa, la guerra sur africana no parece anunciar su terminación.

200.000 combatientes, con 450 cañones de artillería de campaña, tiene Inglaterra en aquel continente.

Es esa guerra, la rapiña más desconsiderada y salvaje, que pueblo alguno fuerte, haya podido cometer contra el débil. En vano es que clame la voz del derecho. En vano Kruger, ese venerable anciano, de ardiente corazón y franca mirada, ha recorrido cual nuevo Jesús, el calvario de sus desdichas, recogiendo de los pueblos cultos, testimonios irrefragables de simpatía vivísima por los denodados campeones de la libertad..... Todo frases, entusiasmos de momento, alientos que no fortalecen, esperanzas que no consuelan, ha recibido el Presidente del Transvaal, á su paso por la naciones que ha recorrido.

Tan poco eficaz ha sido la expedición, tan inútil su propaganda, que las decisiones del alto tribunal de arbitraje, reunido en Europa, para conocer de las solicitudes del Transvaal, ha declarado solemnemente, "no haber lugar á su intervención."

Triste destino el de los pueblos. La impotencia de sus esfuerzos, ha de estrellarse de continuo contra la soberbia y majestad de los que los gobiernan.

Con razón se ha dicho por alguien, que el mayor enemigo del sosiego público, es el gobierno!

La sangre, pues, seguirá regando el suelo africano. La Gran Bretaña lo exige. Su honor,—ese honor tan majadero y estúpido y por el cual pelean las naciones,—se impondrá á toda otra consideración racional, y continuará la bárbara matanza que un tiempo hizo grandes y poderosos, á esos déspotas y criminales, que se llamaron César, Alejandro, Napoleón.....

Los resultados de lucha tan costosa y comprometida, están ya tocando los porfiados hijos de Albión.

Su ejército, extenuado por el hambre y la fatiga, en terrenos desconocidos, cercado de peligros, amenazado de continuo; los créditos obtenidos para la guerra, en vísperas de consumirse y la adquisición de ganado caballar que antes se verificaba con relativa facilidad hoy se le imposibilita á la Gran Bretaña, por escasear número tan enorme, como necesita.

Si la historia es algo serio, fiel, honrado; si esa "magister vite" no es el tegido de injusticias, arbitrariedades y crímenes, con que generalmente se encubren las maldades ó torpezas de gobiernos y gobernados, el nuevo Macaulay, ha de esforzarse mucho, para encontrar términos adecuados con que condenar esa política nefasta seguida por Inglaterra, en estos últimos años, y su indigna y bestial intervención armada, frente á un pueblo dócil, ordenado, pacífico, y amante fervoroso de la libertad y la independencia de su patria.

LUCENTUM

## La Pastoral del Obispo de Barcelona

Ha escrito el señor Casañas una pastoral larguísima, que habría podido reducir á muy cortas dimensiones sin que se menoscabara su pensamiento. Ha tomado por tema la paz de Cristo, y lo ha aprovechado para zaherir al liberalismo, á su juicio, fuente y origen de todos los males que padecemos.

En verdad, en verdad, que no sabemos ya cómo combatir este yerro de que participan casi todos nuestros prelados. No negamos nosotros que Cristo haya predicado y encarecido la paz entre los hombres; lo que sí negamos es que la haya hecho prevalecer ni aun entre sus adoradores.

Retamos nosotros al señor Casañas á que de los veinte siglos que llevamos de cristianismo nos señale uno en que haya existido esa paz de Cristo ni entre los individuos ni entre los pueblos. En todos ha habido causas civiles entre los deudos, aun los más próximos; en todos han ocurrido tantos ó más crímenes que los de ahora; en todos han estallado guerras entre cristianos donde han tenido lugar horribles matanzas. Reyes católicos se han burlado de las ad-

moniciones de los pontífices, y ejércitos católicos han metido á saco la ciudad de Roma, profanando templos y haciendo mofa de los ritos de la Iglesia.

La paz de Cristo no ha reinado en pueblo ni en siglo alguno. Ha debido recogerse en las comunidades religiosas, y ni aun en ellas ha imperado constantemente, que teatro de grandes discordias y de grandes escándalos han sido no pocas veces, aun en los días de mayor auge para el catolicismo.

El Obispo Casañas, en la dilucidación de su tema no ha podido menos de recordar aquellas sabidas palabras de Cristo: "No creais que haya venido á traer la paz á la tierra; no he venido á traer la paz, sino la espada, porque he venido á separar al hijo de su padre, y á la hija de su madre, y á la nuera de su suegra, y los enemigos del hombre serán las gentes de su casa." ¿Cómo ha explicado esa contradicción flagrante? Diciendo que hay una paz verdadera y otra falsa, y para establecer la verdadera trajo Cristo la espada. Con esto entiende que cabe y es justa la guerra contra la paz que no descansa en la doctrina del Evangelio.

¡Qué extraña coincidencia! Así razonan hoy los anarquistas. Son lícitos el incendio y la mantanza, dicen, contra el falso orden que hoy reina en el mundo. El orden y la paz se presuponen en opinión del mismo señor Casañas. La verdadera paz consiste para ellos en la igualdad del trabajo y de los gozes de la vida para todos los hombres; ideal que quizá no esté lejos del que tuvo Cristo cuando, después de habernos dicho que no nos preocupáramos con el día de mañana, buscad, añadió, el reino de Dios y su justicia, y todas estas cosas (las indispensables para la vida) os serán dadas.

¡Ay! señor Casañas! Con los versículos de los cuatro evangelistas, con las doctrinas de los santos padres, con las prescripciones de los concilios, con todo lo que usted puede rebuscar en su auxilio, no podrá usted probar nunca que el cristianismo traiga la paz á los hombres ni á los pueblos.

Lleva á remolque el Antiguo Testamento, y allí la guerra la hace el mismo Dios con todos los horrores de los presentes tiempos. Allí es donde se inspiraron principalmente todos los conquistadores, aún los más bárbaros. Para escribir pastorales, créanos usted, arrincone usted la Biblia y lea los anales de las naciones.

F. PÍ MARGALL

## Agua de Florida elaborada en Costa Rica

Hemos tenido el gusto de recibir unas botellas de agua florida, que el señor J. Tásies D., residente desde hace muchos años en esta República, elabora con gran ventaja y superioridad, á la conocida de Murray y Lanman.

Esta agua florida, cuya preparación entre nosotros acusa un nuevo elemento de riqueza, por ser otra industria nacional, ha sido examinada por dos profesores de Química de la Real Universidad de la Habana y el dictamen ha sido altamente lisonjero, para el señor Tásies.

A pesar de sus reconocidas bondades, el precio del *Agua Florida de Tásies*, es más barato que el de la extranjera.

Con vivo interés recomendamos al público, la adquisición de la preciosa agua, de propiedades tan notables para el asco, la higiene y la salud de los individuos.

Con ello, al par que se fomenta el crédito de una industria costarricense digna de aplauso, se extienden á la vez, prácticas que recomiendan doctores eminentes, entre las cuales figura el uso del *Agua de Colonia*, como balsámica, desinfectante, etc.

Agradecemos al señor Tásies la atención, y le felicitamos por su importante industria.

## Mosaico

Entre los notables edificios que honran todavía á la capital de Méjico, y que datan del tiempo de los españoles, es uno de los más importantes, la catedral.

Empezó á construirse este monumento arquitectónico, en 1573, pues aunque la primera construcción

se había iniciado en tiempo de Hernán Cortés, se derribó lo edificado en la fecha antes citada, por juzgarse demasiado humilde.

La catedral se asienta en el mismo sitio en que estuvo el templo mayor de los aztecas. La solemne consagración de la obra, se celebró el 22 de diciembre de 1667.

Duró pues noventa y cuatro años la construcción de la catedral de Méjico, habiendo costado tan magnífica obra, 1.752.000 pesos.

—La primera población que en Europa tuvo fábrica de papel fué Jatiba, provincia de Valencia (España,) donde en 1150 se elaboraba papel de algodón ó carta-bombiciana, según entonces le llamaron.

—A últimos del siglo XIII descubriose el papel de lienzo, que facilitó extraordinariamente el movimiento literario á fines de la Edad Media.

—En las cuencas mineras de Río Tinto, Tharsis y Zarza, en la provincia de Huelva (España) hay más de 16.000 obreros ocupados en la explotación de minas, de ellos 3.583 hombres y 136 muchachos en el interior; 7.136 hombres, 378 mujeres y 988 muchachos en el exterior, y en las fábricas 2.922 hombres, 284 mujeres y 647 niños.

—Jorge Rodenbach, el periodista francés autor de *Bruges la Morte*, gasta diariamente 40 francos en sus corbatas: por lo regular, cuando le gusta una corbata, compra entera la pieza de tela, á fin de que no haya otra igual. Posee 850 alfileres de corbata, de oro y pedrería, 650 sortijas y pasadores, y 480 cadenas y dijes.

—Precios á que se han vendido algunos incunables: *Psalterium*, de 1452, fué comprado por Luis XVIII, para la Biblioteca Real en 12.000 francos.

*Comentarios de César* (1.469), 1.362 francos.

*Aulo Gelio* (Roma, 1469), 1769 francos.

*Martial* (Venecia, 1470) 1.274 francos.

*Tito Livio* (Roma, hacia 1469), 21.672 francos.

*Decamerón*, de Boccaccio (Venecia, 1471), 56.974 francos.

—El Conde de las Navas, ha publicado en España un libro, de 600 páginas, en que está dicho cuanto en pro y en contra de la tauromaquia puede decirse.

Los enemigos más formidables que las corridas de toros han tenido, han sido el ilustre D. Gaspar Melchor de Jovellanos, el ingenioso poeta y marino D. José Vargas Ponce, y el reputado historiador de la América ante-colombiana, don Francisco Pí Margall.

Uno de los más sagaces defensores de "la fiesta nacional" es el celebrado escritor don Juan Valera.

X.

## Información

Á CARGO DE CORREDOR

**Gonzalo Pérez** que no es otro que un joven que en «El País» escribe con distinto pseudónimo y que no hace muchos días dejó á don Máximo Fernández como nuevo, dice ahora en «El Día» refiriéndose á los dos candidatos: «Nosotros tenemos iguales consideraciones y respetos por uno y por otro.»

¡Si serán sinceros estos señores del botón blanco.....

A «El País» le toca ahora el turno para con testar á nuestro compañero Coto F.

**En Escasú**, que al decir de los señores esquivelistas teníamos sólo un voto, resulta ahora que hay una Directiva Republicana muy lucida y gran número de simpatizadores del señor Fernández.

**Ingratos!**—Muchos caballeros de las Pastillas de Clorato se expresan con bastante dureza del señor Iglesias después que él les ha dado Candidato y divisa y les ha formado el partidillo.

**Los señores** Desamparados vinieron de Botón Blanco con las piernas entre el rabo.

**Triunfa** el Partido Nacional! Véanse las 15 protestas que publica «El Derecho» de ayer.

Las deserciones del nacionalismo indican que ellos van ganando.

**El caballero** don Antonio Amerling se encuentra ya en San José de regreso de su viaje por Europa. Sírvase recibir nuestros saludos.

**Ya está** instalada en su nuevo local la Tienda de Modas de doña Anita de Donaldson. Las

personas de gusto no tienen, pues, más que acercarse á ese establecimiento para satisfacer el gusto más exigente en todo lo que se refiere á artículos para señoras y niños.

No debe olvidarse que recientemente se ha recibido un surtido completo de Europa.

**Han sido** capturados ya varios de los individuos que robaron en días pasados en la Fábrica Nacional de Licores.

Entre ellos hay unos de apellidos Zamora, Retana y Segura, vecinos del Mojón.

**Por treinta y cinco** colones alquilo una casa grande, cómoda y con muy buena agua; situada en Rincón de Cubillos.

JULIO CHACÓN.

**De la Dirección** del Liceo de Costa Rica hemos recibido el Plan de Estudios y Programas de Segunda Enseñanza de ese establecimiento.

Del 2 al 19 de Diciembre serán los exámenes orales y escritos.

**Albricias.**—Nos aseguran que se ha expedido una orden general muy terminante, prohibiendo á la policía tomar parte alguna en la actual lucha política.

Celebramos la medida porque merced á ella, tendremos todos los ciudadanos garantizado nuestro derecho.

**Hoy** se reunirá el Congreso, convocado extraordinariamente por el Ejecutivo, para conocer del asunto Ferrocarril al Pacífico. Es el caso de pedir para los Reverendos concriptos, la inspiración de lo alto, de lo muy alto, se entiende.

**Nuevo periódico**—El señor Ruiz Miyares nos informa que en la semana entrante comenzará á publicar un periódico que se llama «El Siglo Veinte.»

**Se desea** tomar en alquiler una casa céntrica cuyo alquiler no suba de cuarenta colones.

El Administrador de EL FIGARO, oirá propuestas.

**Mañana** informaremos, con los detalles que sea posible obtener, de cierto telegrama oficial dirigido á un Jefe Político, y que nosotros juzgamos como una treta política para atemorizar al pueblo.

¿Aprobará estos procederes el Partido Nacional y sobre todo los que figuran en él, habiendo sido ayer no más enemigos francos de todas las ilegalidades?

**El domingo** último hubo en la villa de Grecia gran reunión popular en la plaza pública.

Hicieron uso de la palabra por parte de Partido Nacional, los señores don Antonio Segura, don Julio Acosta y el Dr. Segreda, quienes fueron rebatidos por un joven republicano cuyo nombre ignoramos.

Parece que los republicanos lograron los aplausos entusiastas del pueblo y que los nacionalistas salieron poco menos que derrotados.

**En la** oficina de «El Derecho» está el libro de adhesiones al Partido Republicano y á su candidatura.

Se espera que los amigos de la causa democrática y republicana vayan cuanto antes á inscribirse.

**Nuevas leyes comerciales.**—(Registro Mercantil.—Contabilidad.—Enajenación de establecimientos.—Quiebras.)

**De venta** en las librerías de María v. de Linares y de Antonio Lehmann y en la Administración de la *Revista Jurídica* á 25 cts. el ejemplar.

**El Cognac** Ponsole con Quina Real es un poderoso tónico aperitivo y anti-febril. Tomado solo es más benéfico de los estimulantes, tomado con agua constituyente una bebida de las más agradables y sanas.

Con él se preparan sabrosos Cocktails.

**El unico establecimiento surtido con sombreros y calzado de todos clases, en Alajuela es el de José Figueredo.**

Esta Panadería, montada con todos los adelantos modernos, se ha propuesto que el público pueda consumir siempre PAN FRESCO; para lo cual avisae que desde esta fecha se encontrará

PAN CALIENTE A TODAS HORAS

garantizando tanto la calidad del pan como la de las harinas que se emplean.

# La Josefina

Galletas calientes á todas horas  
 VARIAS CLASES, ROSQUILLAS Y PANES FINOS  
 Llamo la atención sobre las ventajas que ofrezco especialmente á los hoteles y á los revendedores.

ALBERTO ODIO

## ALQUILO

con ó sin muebles, mi casa de habitación contigua al Teatro Nacional. Puede verse durante el día, á cualquier hora.

Roberto Hernández.



El Figaro

Es el periódico de más aceptación en el país y el más conveniente para los avisadores por su extensa circulación.

## La Ciudad de Londres De A. Asch

Artículos de lujo joyería y muebles

Recordar que en este Almacén se sacan nuevos artículos á BARATILLO cada veinte y cuatro horas, y que se comen y se venden MUEBLES, y se recibe toda clase de mercaderías en consignación, y se adelanta dinero sobre ellos sin interés.

Costan temente

Recibirá calzado de Europa que vendemos por mayor y al detal.

Gran Bazar de novedades

# AL SIGLO NUEVO TIENDA DE NOVEDADES

Calle y Avenida Central

A. HERRERO & Cía.

Con motivo de la proximidad de las fiestas, hemos dispuesto rebajar notablemente los precios. El surtido de ropa hecha es constante en esta tienda; pero ahora tenemos, además, un sastre encargado de arreglar los vestidos al gusto y á la medida del comprador.

Especialidad

Ropa hecha para hombres y niños que se garantiza á la medida y para satisfacer el gusto más exigente. Sedería. Surtido completo de pañolones lisos y bordados, rebozos y chales acabados de llegar de la China

Cigarrillos Coquetas á ¢ 21.50 el cien

Perfumería (surtido completo). Lanas, Fajas y Corbatas para señora, Sombreros adornados á la última, Camisas, Calzado y cuellos para hombre y todo lo mejor que al país puede venir.

IMPORTACION DIRECTA • Nuestro lema es «Bueno y Barato» • RENOVACION MENSUAL

## Panaderia de José Subirós

Calle de la Estación, frente á "La Cabaña"

Aviso á mi clientela que en lo sucesivo habrá en mi establecimiento pan caliente á todas horas, EN ESPECIAL A LAS DE ALMUERZO Y COMIDA, galletas, rosquillas, etc.

Elaboraré el famoso PAN NEGRO ó ALEMÁN que hace tiempo no se trabaja en el país.

Aseo y buen servicio.

José Subirós.

Precios módicos.

## A SU CASA

de habitación ha trasladado su bufete el

Lic. José Astúa Aguilar

Calle 21 Norte, 250 varas al Norte de la del doctor don Carlos Durán.

## Sacos para café

Vendo á 100 colones el fardo con 250

ARTURO ESQUIVEL.

San José Noviembre de 1901.

## SIN RIVAL

Se vende UNA CASA PROPIA PARA COMERCIO. Se encuentra situada en uno de los puntos de más tráfico y el PRECIO de venta es MUY BAJO. Informará DON NAPOLEÓN SABORIO en «El Ballestero» ó en la Administración de EL FIGARO,

## En Alajuela

Participo al público que he establecido un taller de GALVANOPLASTIA.

Me hago cargo de dorar, platear y niklar piezas y vasos de ornamentación para iglesia. Nikelo á la perfección revólveres, instrumentos de cirugía y retoco objetos deteriorados.

Me encontrarán todos los sábados en San José en "Las Ciudades de Italia."

Ermenegildo Molinari.

Gran Imprenta A Vapor de Alfredo Greñas.

## CABALLERIZA

-DE-



Especialidad en el cuidado de las bestias.

Caballos de alquiler

BUENOS Y BARATOS